

INFORME ECONÓMICO SOBRE LAS CORPORACIONES PROFESIONALES

Los colegiados resistieron mejor la crisis pero ahora pierden fuerza

▶ Estos colectivos emplean a 90.000 personas y aportan el 16% al PIB aragonés

▶ Los 44 colegios oficiales de la comunidad cuentan con 43.500 asociados

EL PERIÓDICO
eparagon@elperiodico.com
ZARAGOZA

Los colegios profesionales de Aragón han resistido mejor el periodo de crisis económica que otras actividades pero han perdido fuerza en la etapa de recuperación. Estos colectivos (médicos, farmacéuticos o ingenieros, entre otros) llegaron a sumar 100.000 empleos en los años previos a la recesión, cifra que marcó su mínimo en el 2011 (87.553) y que no se recuperó hasta el 2014. En el 2015, volvió a caer y se ha mantenido en torno a los 90.000 ocupados. Los mayores empleadores son los farmacéuticos, los profesionales de la salud y los abogados, mientras que el principal reto de este tipo de entidades es darse a conocer mejor para consolidar su marca y generar conciencia social sobre la misión que les corresponde.

Así lo refleja el estudio *La trascendencia económica de las profesiones colegiadas en Aragón*, elaborado por Marcos Sanso, catedrático de economía aplicada de la universidad de Zaragoza. El informe, que fue presentado ayer públicamente, analiza la realidad social y económica de los colegios, su valor en la sociedad y las acciones que pueden contribuir a mejorar sus puntos más débiles.

La Asociación de Colegios Profesionales de Aragón está formada por 44 colegios que representan a más de 43.500 colegiados de diferentes sectores de la comunidad. Tiene como objetivo «fomentar la delegación de com-



▶▶ José Antonio Sanz, Marcos Sanso, Antonio Morán y Ramón Jordán, ayer en la presentación del estudio.

petencias administrativas» de las instituciones públicas en los diferentes colegios, además de «ser la representación exclusiva y excluyente de los colectivos» que la integran, explica Marcos Sanso en el citado estudio.

En la época de crisis, el colegio de Agentes de la Propiedad Inmobiliaria tuvo una tendencia decreciente debido a la situación económica, al igual que otros colectivos como el de mediadores de seguros o aparejadores.

SITUACIÓN DE ATONÍA // El trabajo que aporta los Colegios Profesionales en Aragón en el 2000 era del 13,16%, cifra que ascendió al 18,31% en el 2014, manteniéndose actualmente en el 16%. «En los últimos tres años de recuperación de la economía aragonesa crece más el empleo de profesionales no colegiados que el de las colegiadas», según el informe.

Así, el empleo de profesionales colegiados era en el 2017 un 46% mayor que el 2000, mientras que el alza del trabajo en el total de

Aragón fue de un 17% y en España de un 20%. Esa diferencia se debe al gran impulso que se produjo en los primeros años de siglo hasta el 2006.

En tres de los colegios en los que es obligatoria la colegiación para poder ejercer hay más socios que empleos: médicos (un 12,68% más), farmacéuticos (30,43%) e ingenieros técnicos (165,08%). Una de las principales razones de ello es que hay personas que sigan colegiadas pese a estar inactivos (jubilados). La segunda causa es que hay profesionales colegiados en una provincia o comunidad distinta a la que ejercen.

En cuanto a la proporción sobre el PIB de Aragón, los colegios profesionales aportaban casi el 23% en el 2005, superaban el 20% entre el 2005 y el 2007 y bajaron al 16% en el 2017. En este sentido, Sanso aboga por estudiar «cuales pueden ser las razones de la atonía actual del mercado de trabajo» de estos profesionales y qué acciones puedan contribuir a superar este decaimiento.

En cuanto al peso de los trabajadores por cuenta ajena, destacan los farmacéuticos, con un 43% de asalariados, seguidos de profesionales de la salud (18%) y abogados (16%). Respecto a la proporción de trabajadores independientes sin asalariados, lideran la lista los arquitectos (el 62%), los abogados (52%), otros profesionales del derecho (34%) y los arquitectos técnicos (29%).

RETOS DE FUTURO // El estudio analiza también los temas relacionados con la realidad económica interna de estas entidades «en los que queda patente la misión social que desempeñan».

En cuanto a los retos del futuro, Sanso apunta a la necesidad de «consolidar la conciencia actual de la misión social» de los colegios y abogó por darles más visibilidad «no sólo hacia la sociedad civil en general, sino también hacia los propios profesionales», ya que no todos ellos están colegiados y podrían hacerlo más «si los conociesen mejor». ≡

ENTIDAD ARAGONESA

El clúster de maquinaria agrícola ya es agrupación innovadora

EL PERIÓDICO
ZARAGOZA

El Clúster de Maquinaria Agrícola de Aragón (CMAA) ha recibido la notificación de su inscripción en el registro del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo para su consideración como Agrupación Empresarial Innovadora (AEI), solicitada el pasado 21 de diciembre del 2018.

La asociación empresarial se suma así a los ocho clúster de la comunidad que ya han obtenido dicha condición: AERA (aeronáutico), ALIA (logístico), Arahealth (salud), CAAR (automóvil), clúster de la alimentación, Clenar (energía), Tecnara (tecnológico) y Zinnae (para el uso eficiente del agua).

Esta catalogación permitirá a las empresas asociadas a CMAA tener acceso a subvenciones anuales exclusivas pa-

Se convierte en la novena entidad de la comunidad que logra esta catalogación

ra proyectos de I+D gracias a los programas de apoyo a las AEI que desarrollan tanto el ministerio como el Gobierno de Aragón. Unos planes que van en línea con el fortalecimiento de los clúster y la necesidad de reforzar su papel como agentes capaces de fomentar la colaboración entre los centros de conocimiento e innovación y el tejido productivo como medida de mejora de la competitividad.

«Con este reconocimiento, el clúster incrementa exponencialmente sus posibilidades desde todos los puntos de vista, así como las oportunidades de cooperación entre las empresas y los centros de conocimiento que lo componen», destacó en un comunicado Antonio Alot, presidente del Cluster de Maquinaria Agrícola de Aragón. ≡



Caritas
Diocesana de
Zaragoza

Colabora

IBERCAJA: ES31-2085-0113-62-0300027229
TRIADOS BANK: ES28-1491-0001-25-2082701828

www.caritas-zaragoza.org

Hazte Socio
Hazte Voluntario
Haz un donativo